

みなみかぜ

大阪市立晴明丘南小学校



11月の目標

- ◇生活目標「友だちの気持ちを考えよう」
- ◇保健目標「姿勢を正しくしよう」
- ◇給食目標「何でも食べて、じょうぶなからだを作ろう」



10月24日、25日、6年生は修学旅行で広島を訪れました。初日は宮島での活動です。産業会館でのしゃもじ作りでは、美しい木目が出るまで磨いたり、商店街での買い物では、家族の顔を思い浮かべながらもみじ饅頭を購入したり、世界遺産の厳島神社では、千年の悠久を体感したりと、旅情気分にどっぷり浸りました。2日目は、晴明南の代名詞である平和学習に取り組みました。平和記念資料館の見学では、核兵器が及ぼす脅威を目の当たりにしました。そして平和記念公園では、外国人観光客の方たちに、どうすれば平和を実現することができるのかについて、英語で聞き取り活動を行いました。そして最後に学校から持参した千羽鶴を原爆の子の像の元に献納しました。インタビュー時に様々な方が書いてくださったピースメッセージを、子どもたちがどう消化し、どんな形で学習の成果として表現していくのか、今後の活動に注目していきたいと思います。

今月13日（木）14日（金）・15日（土）の3日間は、作品展が行われます。今の学年で学んできたことを、様々な表現方法で作品にして発表します。現在、どの学年も熱心に作品製作に向き合っています。個々の頑張りだけでなく、学年での取り組みにも注目していただき、じっくりとご覧いただければ幸いです。また、15日（土）の2時間目は学習参観もあります。ぜひご来校ください。

～全国学力・学習状況調査より～

今月は、4月に実施した全国学力・学習状況調査の結果についての報告です。この調査で測定できるのは、学力の特定の一部分であり、教育活動の一側面になることをご理解ください。

まず、学力調査をみてみると、平均正答率は国語科、算数科、理科とも、全国平均を上回っています。また、無解答率も、3教科ともたいへん低く、児童の最後まであきらめずに問題に挑戦する意欲が高いことが伺えます。さらに3教科とも中央値^{※1}は全国の値より高く、標準偏差^{※2}は小さくなっています。そして四分位^{※3}層の割合から、第1四分位の値が高く、全体的なボトムアップが図られているといえます。

児童質問紙からは、「学校へ行くのは楽しい」「自分には良いところがある」「将来の夢を持っている」と肯定的に答える児童の割合は全国より高くなっています。これは、校長経営戦略予算を活用するなどして、社会の様々な学習材を生かして体験的な学習に取り組み、主体的に課題を見付け、協働して課題解決の方法を考えるという学習を大切にしてきた中で、主体性や自己有用感、社会貢献の気持ちを育むことを目指してきたことが生きているのではないかと考えています。ICT機器の授業での活用については、利用頻度・活用方法等課題も見られ、今後も工夫していくと考えています。

詳細については、ホームページに報告書を掲載していますので、そちらをご確認ください。

※1：中央値…データの数値を小さい順に並べたときに、ちょうど真ん中にくる値のこと。

※2：標準偏差…データの値の平均値からのばらつきや散らばり具合を示す数値。数値が大きいほどばらつきが大きく、小さいほど平均値の近くに集まっているということを示す。

※3：四分位層…集団のデータを大きさの順で並べた時に、4等分する位置の値のこと。小さい方から順に第1四分位、第2四分位（中央値と同じ値）、第3四分位という。

7日（金）全校校外学習（大仙公園）

- ・ みなみん班でのオリエンテーリングがメインイベントです。子どもたちは制限時間内に各チェックポイントを回っていきます。
- ・ 全学年とも14:35頃に下校します。
- ・ 当日は天候に問わらず、お弁当をご準備ください。
- ・ 雨天時は21日（金）に延期します。



13日（木）～15日（土）作品展

- ・ 13日（木）14日（金）14:30-17:00
- ・ 15日（土）9:30-12:30



15日（土）学習参観

- ・ 15日（土）2時間限目のみ
- ・ 当日は3時間限授業です。

※ 17日（月）は代休となります。

※ 詳細については、別紙配布のお手紙でご確認ください。

18日（火）スポーツ交歓会（6年）

- ・ 阿倍野区小学校の6年生が集い、長居陸上競技場でスポーツの交流を行います。
- ・ 当日は天候に問わらず、お弁当をご準備ください。

雨天の場合は中止となります。



7日（金）・12日（水）・26日（水）

下校時刻の変更について

- ・ 上記3日間は、全学年5時間限授業となります。
- ・ 7日が14:35頃、12日と26日が14:30頃となります。

子どもたちの放課後の安全な過ごし方について、ご配慮いただきますようお願いいたします。

★ 裏面に「運動会を振り返って」の記事があります。御覧ください。

令和7年度

11月 行事予定表

○数字は学年を表します

大阪市立晴明丘南小学校

日	曜	学 校 行 事	PTA・地域等行事
1	土		中国語弁論大会（西九条小）
2	日		PTAドッジ練習会（阿倍野小）
3	月	文化の日	
4	火		
5	水	C-NET⑤⑥ 委員会活動	SC来校日
6	木		
7	金	全校校外学習（大仙公園）※全学年14:40頃下校	373DAY
8	土		
9	日		PTAドッジ練習会
10	月		PTA実行委員会
11	火	さくらタイム	施設開放中止
12	水	C-NET⑤⑥ 5時間限授業（全）	施設開放中止
13	木	作品展（14:30-17:00）	施設開放中止
14	金	作品展（14:30-17:00）	施設開放中止
15	土	作品展（9:30-12:30）・学習参観（2時間限のみ） 3時間限授業（全）	施設開放中止
16	日		施設開放中止
17	月	代休	施設開放中止
18	火	スポーツ交歓会⑥（長居）	施設開放中止 学校協議会（18:30開始）
19	水	C-NET⑤⑥ 学校保健委員会④⑤⑥	SC来校日
20	木		区学校保健大会
21	金	全校校外学習予備日	
22	土		373親子フェスタ
23	日	勤労感謝の日	PTAドッジ練習会
24	月	振替休日	
25	火		
26	水	C-NET⑤⑥ 5時間限授業（全）※職員研修に参加。	
27	木	区音楽事業③	
28	金	いのちのわ②	
29	土		まちなか防災訓練（本校）
30	日		2日（火）・3日（水）基年調査③④⑤⑥ 3日（水）委員会活動 8日（月）歯と口の健康教室⑥・373DAY 9日（火）～12日（金）期末個人懇談会&4時間限授業（全） 14日（日）阿倍野区学童ドッジボール大会（阿倍野スポーツセンター）15日（月）阪南中学生徒会来校⑥ 17日（水）クラブ活動 23日（火）終業式・大清掃・給食終了 4時間限授業（全） 24日（水）冬季休業開始 26日（金）学校閉学日 29日（月）～31日（水）年末休業日
12月 予定			

学校 HP
携帯版

運動会を振り返って

運動会が終わっておよそ1か月がたちました。今年度は雨のため、順延となって平日開催となっていましたが、たくさんの保護者・ご家族の方に来ていただき、子どもたちに大きな声援を送っていただきました。本当にありがとうございました。

さて、今年は運動会後のアンケートを、初めてオンラインで実施させていただきました。戸惑われた方もあったかと思いますが、ご協力ありがとうございました。いただいた感想を一部になりますが、ご紹介したいと思います。

まず、子どもたちのがんばりについてです。

「楽しそうで良かったです。席でも他学年の演目見入ったり、声を出して応援していて楽しめたようでした。」

「綱引きや徒競走では特にチームワークを発揮していました。」

「頑張っている姿を見て感動しました。」

「子どもたちの大きく成長した姿、一生懸命がんばる姿に感動をもらいました。」

「子どもたちの一生懸命な姿に元気をもらいました。」

「子どもたち皆が、とてもキラキラ輝いていました。」

「汚れた体操服を毎日持って帰ってくるのを見て、がんばりがわかり、とても嬉しく思っていました。」

「応援団も元気に楽しく、運動会を盛り上げていて素晴らしいです。」

等々、当日の演技だけでなく、応援・観覧の様子、そして練習期間中も含めて、たくさんの称賛の声をいただきました。子どもたちは暑い中、本当によくがんばっていたと思います。

そして、運動会の運営についてもたくさんご意見・感想をいただきました。

「とても良い運動会でした！プログラムも素晴らしい、競技も見やすく、来年もすごく楽しみです。」

「コンパクトにまとまっていて、先生方もテキパキ動かれていてとても好感が持てました。」

「例年より進行がテンポ良く進んでいた。」

「放送でこまめな水分補給を促していたのもよかったです。児童はもちろん保護者も忘れるのがちになるのでよかったです。」

「練習期間中からスポーツドリンク持参可能もよかったです。」

「腕のリングを準備して頂いて、例年よりスムーズな入場ができました。」

「警備員の配置も『見せる警備』として安心して過ごせたと思います。等、肯定的なご意見をいただきました。受付については、PTAの委員さんの協力のもと、今年初めて入場を運動場の横にし、入校証の代わりにリストバンドを使ってみましたが、とてもスムーズにできたと思います。」

課題としてあがっていたのは、

「暑すぎるので10月末や11月にずらしてもよいのでは。」

「4年生のダンス演技の最中に得点板に得点を入れていたので、得点板に注目した高学年が大声で盛り上がり演技を観ていなかった。」

「来客用の腕に巻くテープですが、希望者のみ配布する対応に変更しても良いのかな？と感じました。」

「人が多くなると厳しいかもしませんが廊下側に椅子などがあれば。」

「自転車の放置や路上喫煙などのルール違反が残念でした。」

等でした。学校として改善できるところは改善していきたいと思います。実施時期については、来年度は、10月第4日曜日に変更する予定です。ただ、雨天時の延期日程を次の土曜・日曜まで延ばすことは、他の学習や行事の予定を考えると難しいです。得点を入れるタイミングについては、改善したいと思います。観覧者用の椅子の設置については、児童や観覧者の通路の確保を考えると難しい状況かと考えます。

子どもたちが精一杯取り組む姿を、少しでも多くの方に見ていただき、声援を送っていただけるように、これからも工夫を続けていきたいと考えています。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

